
令和５年度 保護者アンケート（記述） 

※記述内容は、原文のままではなく要点をまとめております。似た内容についてもまとめて記載させ

ていただいておりますのでご了承ください。なお、教師や保護者、個人に対する内容や個別の内容

については、紙面では公表せずに学校で対処し改善していきます。 

 

＜肯定的な記述＞ 

１ 学校・家庭・地域の連携について 

・「学校と地域、保護者の連携がよくとれている」という内容の記述が３件ありました。 

 これからも、学校・家庭・地域の連携を図り、地域に開かれた学校、地域とともにある学校を目指

した学校経営に努めていきます。 

 

２ 学校行事、授業について 

・運動会や音楽発表会、授業参観等で子ども達の学校生活の様子がよく分かった。授業の工夫や取り組

み方が良いという記述が４件ありました。 

 今後も、日頃の授業の充実を図るとともに、学校行事等で、保護者や地域の皆様に学校の様子を見

てもらったり、知ってもらったりする取り組みを工夫して参ります。 

 

３ 児童・保護者の対応について 

 ・児童、保護者の相談体制が充実していること、児童に寄り添った指導や対応がよいという記述が５件

ありました。 

 これからも、相談員等と十分に連携し、様々な相談に対応できるよう体制の充実を図ります。また、

常に児童や保護者に寄り添った対応ができるよう、全職員で共通理解を図って参ります。 

 

＜ご意見・ご要望＞ 

１ 学校施設・環境に関わる事 

 (1)ピロティーが暗いので対応できないか。 

１－⑴＜回答＞ 

照明等の設置が可能かどうか教育委員会に確認します。 

 

２ 安全・安心に関わる事 

 (1)体育館の安全に気をつけてほしい（２階ギャラリーに跳び箱がありました） 

２－(1)＜回答＞ 

 体育館を含め、校内の見回り、安全点検を行い、安全管理の徹底を図って参ります。 

 

 (2)子ども達に対する言葉遣い、叱責の仕方に関するご意見を９件いただきました。 

具体的には、以下のような内容です。 

・心理的虐待にもつながるような大きな声で叱らないで欲しい。 

・子ども達に対して、もっと丁寧な言葉遣いをして欲しい。 



・もっと子どもに寄り添った指導をして欲しい。 

２－(2)＜回答＞ 

ご意見を真摯に受け止め、あらためて学校全体で教師自身が子ども達の指導について振り返

る機会を持ち、児童に寄り添った言葉かけや指導の徹底を図り、児童が安心して過ごせる学校

づくりに努めます。また、何か問題が起きたときには、子どもたちや保護者の話をよく聞き、

連絡を密に取りながら、学校と家庭が連携して、児童の健全育成を図って参ります。 

    

 (3)学校でのいじめに関して３件のご意見をいただきました。 

   ・いじめを見聞きしたが、対応はどうなっているか。 

２－(3)＜回答＞ 

  本校では、識名小学校「学校いじめ防止基本方針」（学校ホームページ掲載）をもとに、いじ

めの定義、いじめに対する基本認識等について学校全体で共通理解を図り、「いじめは絶対に許

さない」という考えのもと、いじめの防止等指導体制を組んで組織的な対応を行っております。 

その上で、日頃の見守りや毎月実施している「生活アンケート」の中からいじめと疑われる

事案があったときや児童や保護者からいじめについての相談、訴えがあった場合には正確な実

態把握に努めます。また、いじめだと判断した際には、指導・支援体制を組んで、いじめられ

た児童、いじめた児童に対して、適切な対応をします。今後も引き続き、いじめの未然防止、

早期発見、早期対応を掲げ、学校・家庭・地域が連携して「いじめのない学校」を目指して参り

ます。 

⑷学校周辺の交通安全について、児童の車での送迎を中心に６件ご意見をいただいております。 

 ・児童の安全を考え、車の送迎はやめさせて欲しい。 

 ・児童の通学路での飛び出しやマナーの悪さが気になる。 

  

⑸水筒を振り回している姿を何度か見かけました。とても危険なので声掛けお願いします。 

  このような行為に限らず、校内、校外における安全、危険予測等について、学年の発達

段階に応じた指導を徹底してまいります。 

 

３ 学習に関する事 

 ⑴宿題が多いのではないでしょうか。 

２－⑷＜回答＞ 

車での送迎は、児童の安全を第一に考え、学校からの周知を徹底していきます。また、

登下校における安全指導については、学校でも徹底してまいりますので、各家庭において

も安全な登下校についてお子様にお声掛けください。 

３－⑴＜回答＞ 

宿題として、低学年では、授業内容の定着を図るために、授業と連動した家庭学習を課題

として取り組むことを中心に進めています。また、高学年では、自立した学習者を目指し、

自分に必要な学習内容を自分で決定できるよう取り組んでいます。宿題の量や学習時間につ

いては学年によっても異なりますので、ご相談、お問い合わせは、担任等にお申し出いただ



 

 ⑵理科の実験を積極的に実施してもらいたい。 

３－⑵＜回答＞ 

学習内容に応じ、適切な授業形態をくふうしていきます。 

 

 ⑶運動会や発表会の内容もう少し充実して欲しい。 

 

⑷運動場に鉄棒以外の遊具の設置をして欲しい。 

 

⑸体育館に冷房を設置して欲しい。 

３－⑸＜回答＞ 

教育委員会に確認したところ、現時点では設置予定はないとのことですが、引き続き学校か

らも確認していきます。 

４ その他 

 ⑴学校からの情報伝達について 

・持ち物などは文書で出して欲しい。 ・各学年の手紙もＨＰに掲載してほしい。 

・不審者情報は安心メールでも知らせてほしい。・連絡アプリなどを導入してはどうか。 

  連絡内容や学年に応じた連絡方法を工夫したり、ＳＮＳの活用を工夫したりするなど、

よりよい情報伝達について検討します。 

 

 ⑵改築工事の内容及び作業員に関する事 

  校内の工事に関する事項は、全て教育委員会を通して、工事関係業者へ連絡し適切な対

応を依頼します。 

 

⑶ＰＴＳＡの茶菓子代がなぜ請求されるのか理解に苦しみます。 

  適切な予算執行に努めます。 

 

 

きますようお願いいたします。 

３－⑶＜回答＞ 

学校行事の内容については、日頃の学習の成果を発表する機会となるよう、毎年検討を

して参ります。 

３－⑷＜回答＞ 

 運動場の遊具は、令和３年度後半からの校舎改築工事に伴い、撤去しております。令和

６年５月までには、旧校舎解体の跡地に滑り台、雲梯、上り棒等を設置することとなって

おります。 


